
(上接第一版)
据悉， 本次市人大常委会食品安全

执法检查持续三个月， 以建设市民满意

的食品安全城市为目标， 举全常委会之

力开展， 充分发挥市和各区人大联动检

查的整体合力和市人大代表的作用，坚

持明察和暗访相结合，加强全程宣传。通
过执法检查可以看到， 本市严格落实政

府监管责任，着力强化基层监管力量，不
断提高监管科技水平， 建设市民满意的

食品安全城市各项工作有力推进， 相关

法律法规贯彻实施情况良好， 食品安全

继续保持有序可控、稳定向好的态势。与
此同时， 本市还存在着企业食品安全主

体责任落实不够到位， 基层监管能力仍

需提高，科技监管效果还有待显现，重点

领域安全监管有待深化，行刑衔接、群防

共治、舆论监督等工作仍需加强等问题。
审议中，马新生等委员提出，保障食

品安全，不仅需要政府加强监管，还需要

企业负起主体责任，行业加强自律。只有

完善全方位监督的社会共治格局， 才能

破解食品安全的深层次制约因素。 徐建

民等委员提出， 餐厨废油脂及地沟油的

收集处置机制、 餐厨垃圾的产生申报制

度、 收留企业招投标制度和末端处置技

术路径等环节还有待进一步完善。 专题

询问中，20 余位常委会组成人员和市人

大代表就构建食品安全信用体系、 普及

食品安全知识教育、加强基层执法力量、
保障食品从业人员健康、 利用信息化手

段加强监管等提出了询问，市食药监局、
市商务委、市农委、市工商局、市质量技

监局、市卫生计生委、上海出入境检验检

疫局等 22 个部门负责人进行应询。
副市长彭沉雷表示 ，2011 年起 ，市

人大常委会持续 7 年持之以恒地开展食

品安全执法检查， 有力推动了食品安全

法律法规的实施， 促进了本市食品安全

依法治理体系和能力建设。 食品安全执

法检查报告总体对本市贯彻实施食品安

全法和上海市食品安全条例的主要工作

和成效予以了肯定， 同时也指出了现存

的问题。接下来，市政府将组织有关部门

对此次专题询问中委员们提出的问题进

行认真研究， 以落实本次执法检查反馈

意见建议的整改为契机，坚持目标导向、
问题导向，逐项落实执法检查意见建议，
加快完善配套制度，抓好监管队伍建设，
鼓励社会力量参与， 全力以赴抓好食品

安全各项工作， 努力使上海成为全国食

品最安全、消费最放心的城市。
会议还听取了市人大法制委委员叶

青所作的关于 《上海市高等教育促进条

例（草案）》审议结果的报告，并对相关条

款内容进行了审议； 听取了市财政局局

长过剑飞所作的关于提请审议 《上海市

应税大气污染物和水污染物适用税额标

准的方案（草案）》的议案说明，和市人大

财经委副主任委员杜悦妹所作的有关审

查结果报告，并表决通过了该决议草案；
听取了市财政局局长过剑飞所作的关于

提请审议《上海市 2017 年市本级预算调

整方案（草案）》的议案的说明，和市人大

财经委副主任委员杜悦妹所作的相关议

案审查报告，并表决通过了该决议草案。
市人大常委会副主任钟燕群、 洪浩

分别主持上午和下午的全体会议，副主

任姜斯宪 、徐泽洲 、沙海林 、郑惠强 、吴

汉民、薛潮出席会议。 副市长时光辉、彭
沉雷，市高级人民法院院长崔亚东列席

会议。
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申城将建12处建筑垃圾资源化处理厂
每年可资源化利用750万吨建筑垃圾

本报讯 （记者李静） “垃圾是放错

了地方的资源”， 这句话对建筑垃圾尤

其适用。 明年元旦正式实施的 《上海市

建筑垃圾处理管理规定 》 （沪府令 57
号）， 除了从法律制度层面落实本市建

筑垃圾分类处理、 全程管控等要求外，
重点强调实现建筑垃圾源 头 减 量 减 排

和资源化利用。
记者从 昨 天 举 行 的 本 市 建 筑 垃 圾

资源化利用技术交流暨 57 号令宣贯会

上获悉 ， “十三五 ” 时期 ， 本 市 将 建

立 12 处大型建筑垃圾资源 化 处 理 厂 ，
预计每年 可 资 源 化 利 用 750 万 吨 建 筑

垃圾 ； 同时 ， 本市也将实 施 建 筑 垃 圾

资源化利用产品的强制使 用 制 度 ， 明

确产品使用范围、 比例和质量等。
去年 7 月开始， 上海全面停止建筑

垃圾外运处置， 对建筑垃圾资源化处理

利用提出更高要求。 按照市政府去年颁

布的 《关于进一步加强本市垃圾综合治

理的实施方案》 要求， 到 2020 年， 本

市装修垃圾、 拆房垃圾集中资源化利用

能力要达到 750 万吨/年 ， 工程垃圾资

源化能力达到 400 万吨/年。 截至目前，
本市已建立 56 处区级或街镇级装修垃

圾分拣设施， 另有 18 处建筑垃圾资源

化利用设施投入运转。
据市绿化市容局环卫处负责人陈一

军透露， 目前， 全市 18 处建筑垃圾资

源化利用点均属于临时场地， 还面临土

地性质和规划等方面的瓶 颈 ； “十 三

五” 期间要建立的 12 处大型建筑垃圾

资源化处理厂中， 浦东新区老港、 闵行

区马桥镇和嘉定区安亭镇等三处已通过

用地审批程序， 其中， 老港资源化处理

厂的规划方案已出炉， 年处理能力将达

到 100 万吨。 “建筑垃圾资源化利用处

理厂总体布局， 将按照 ‘中心城区设立

分拣点， 郊区设立资源化处理厂’ 的原

则推进 ， 处理厂将尽力远离居民区 。”
陈一军说。

在徐汇区建筑垃圾分拣中心， 一套

新投入的设备正在分拣建筑垃圾， 分拣

出塑料、 沙石、 砖块等几类物料， 然后

分别输出， 不同物料在各自输出口被运

往不同的处理点 ， 进行资 源 化 循 环 利

用。 据工作人员介绍， 分拣处理后的材

料可以制成各种功能的砖块、 垃圾袋、
塑料花盆、 木塑板等， 资源化利用率可

以达到 85%， 目前这套设备已处理 30
多万吨居民小区的装修垃圾。 在安亭建

筑资源再生利用中心， 日前投运的垃圾

资源化处理系统， 对装修垃圾分拣处理

后再利用率达到 85%以上 ， 拆 房 垃 圾

利用率达 95%以上。
目前， 上海每年产生的建筑垃圾约

有 700 万吨， 资源化利用的潜力还有待

发掘。

东华大学江建明等贪腐案一审宣判
本报讯 （记者沈竹士） 昨天， 东华

大学原副校长江建明、 虹口区人大常委

会原副主任华东平、 上海东华大学科技

园发展有限公司原总经理刘更贪腐案一

审宣判。 上海市第一中级人民法院以受

贿罪 、 贪污罪 、 挪用公款罪 合 并 判 处

江 建 明 有 期 徒 刑 20 年 ， 罚 金 200 万

元 ； 以受贿罪 、 贪污罪 、 故 意 销 毁 会

计凭证、 会计账簿、 财务会计报告罪、
隐瞒境外存款罪合并判处 华 东 平 有 期

徒 刑 15 年 ， 罚 金 160 万 元 ； 以 受 贿

罪 、 贪污罪 、 挪用公款罪 、 故 意 销 毁

会计凭证 、 会计账簿 、 财 务 会 计 报 告

罪合并判处刘更有期徒刑 18 年， 罚金

210 万元。
法 院 审 理 查 明 ： 2002 年 11 月 至

2014 年 间 ， 被 告 人 江 建 明 、 华 东 平 、
刘更共同利用各自在东华科技园公司、
上海虹桥东华纺织服饰科技园有限公司

的职务便利， 为他人承接工程项目提供

帮助， 共同收受贿赂人民币 1220 万元，
后用于共同投资获取非法收益 2900 余

万元； 华东平还单独利用职务便利， 为

他人租借商业用房和承接工程项目提供

帮助， 后收受贿赂共计 350 万元。
2004 年 12 月至 2012 年 12 月 间 ，

被告人江建明、华东平、刘更共同利用各

自在东华科技园公司、 虹桥东华公司的

职务便利， 采取签订虚假合同的手法共

同侵吞公款 715 万余元。江建明、刘更还

结伙利用各自在 东 华 科 技 园 公 司 的 职

务便利 ，采用隐瞒获赠干股 、账外投资

等方法共同侵吞东华科技 园 公 司 公 款

775 万余元；还伙同孙晓明 （另案处理 ）
采取虚构建设工程合同的 手 法 共 同 侵

吞东华科 技 园 区 发 展 专 项 基 金 184 万

余元。
2004 年 12 月至 2015 年 12 月， 被

告人江建明、 刘更共同利用各自在东华

科技园公司 、 虹桥东华公 司 的 职 务 便

利， 挪用东华科技园区公款和发展专项

基金共计 1980 万元， 用于为江建明购

买房产和两名被告人实际控制的上海捷

思纺织品有限公司、 上海骏盛纺织科技

有限公司增资验资和入股等， 并非法获

利 676 万余元。
2013 年 ， 被告人华东平 、 刘更在

国家审计署对东华大学、 虹桥东华公司

进行审计期间 ， 唯恐相关 犯 罪 事 实 败

露， 经共谋后， 将虹桥东华公司全部财

务账册等予以销毁。
2007 年 3 月 22 日， 被告人华东平

使用自己的公务护照在香港特别行政区

开设香港上海汇丰银行有限公司账户，
后划入资金用于港股交易。 至 2016 年

4 月， 上述账户内共有港元和股票共计

折合人民币 275 万余元 。 2011 年至案

发， 华东平在担任虹口区副区长和区人

大常委会副主任期间未向组织报告上述

存款和股票交易情况。
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明年底中型餐饮“明厨亮灶”全覆盖
市人大常委会开展食品安全专题询问

地 沟 油 还 会 出 现 在 餐 饮 店 吗 ？
“明厨亮灶” 推进有没有时间表？ 草根

美食能通过小餐饮备案制度保留下来

吗？ 市十四届人大常委会四十一次会

议昨天听取并审议关于检查本市贯彻

实施 《中华人民共和国食 品 安 全 法 》
和 《上海市食品安全条例》 情况的报

告 ， 并开展专题询问 。 市 食 药 监 局 、
市商务委、 市农委、 市工商局、 市质

量技监局、 市卫生计生委、 上海出入

境检验检疫局等 22 个部门到场应询。

餐厨废弃油脂一体化闭环管理

地沟油会回流到餐饮店中吗？ 上

海的餐厨废弃物是如何处理的？ 今年

年初市人代会审议通过的 《上海市食

品安全条例》 （以下简称 《条例》） 第

七、 第四十五、 第八十四条对餐厨废

弃油脂 、 餐厨垃圾管理进 行 了 规 定 ，
条例施行超过八个月， 这个规定执行

情况如何？
“餐厨废弃物处理不当会影响食

品 安 全 和 环 境 安 全 ， 上 海 每 天 产 生

100 多吨 ‘地沟油’， 其收集处置直接

关乎食品安全 ”， 徐建民 委 员 现 场 发

问 ， 本市目前对 “地沟油 ” 的 处 理 、
管理的成效体现在哪里？ 餐厨垃圾处

理管理的下一步对策有哪些？
市绿化市容局回应： 目前上海正

着力构建从源头申报到末端处理的全

程管控体系， 餐厨废弃油脂 “收、 运、

处、 调、 用” 一体化闭环管理和资源

化利用体系已基本建立。 在源头申报

上， 与市场监管部门建立信息共享机

制， 实施联动管理， 将餐厨废弃油脂

申报作为食品经营许可前置条件， 促

进产生单位进行源头申报。
截 止 到 今 年 10 月 底 ， 全 市 超 过

3.3 万家的餐厨废弃油脂产生单位和近

3 万家的餐厨垃圾产生单位办理了申

报手续， 基本上实现全覆盖。 在收运

管理上落实属地监管责任， 由区域市

容部门确定辖区内餐厨废弃油脂、 餐

厨垃圾收运单位， 以街道为单位明确

收运服务范围， 每年组织实施收运单

位的监督评议。 在处置监管上， 市绿

化市容局通过公开招标确定了两家餐

厨废弃油脂处置单位， 通过物流调配，
整体把控餐厨废弃油脂的流量、 流向。

此外， 市绿化市容局还会同城管

执法、 公安等部门开展联合执法监管，
严厉打击餐厨废弃油脂、 餐厨垃圾非

法收运处置行为 。 今年 1-10 月开展

628 次执法行动 ， 处罚 100 起 ， 行政

处罚金额 11.7 万元， 查获废弃油脂 67
公斤。

推进视频监控应用的扩展

《条 例 》 在 第 38 条 专 门 作 出 规

定， 鼓励餐饮服务提供者采用电子显

示屏、 透明玻璃墙等方式公开食品加

工过程、 食品原料及其来源信息， 为

此， 上海推进 6900 家中型以上餐饮单

位安装 “明厨亮灶” 工程， 利用视频

监控开放饭店后厨， 也为消费者提供

对餐饮服务企业监督的渠道。
程维明委员表示， 相对于本市的

几万家餐饮单位 ， 目前 “明 厨 亮 灶 ”
工作的推进和实际成效仍有较大提高

空间 ， 在暗 访 中 也 发 现 有 的 电 子 显

示 屏 的 效 果 还 不 尽 如 人 意 。 “下 一

步 在 ‘明 厨 亮 灶 ’ 推 进 上 有 何 时 间

表 ， 如 何 更 好 利 用 ‘明 厨 亮 灶 ’ 和

信 息 化 手 段 加 强 对 餐 饮 企 业 食 品 安

全的监管 ？”
市食药监局回应： 目前， 连锁餐

饮和中型以上饭店， 视频监控安装了

6900 家， 安装比例达 62%。 明年， 食

药监计划实现连锁餐饮及中型以上餐

饮单位 “明厨亮灶” 工程全覆盖， 到

“十三五” 期末， 包括临时备案的小餐

饮单位也基本达到全覆盖。
在一般餐饮扩大 “明厨亮灶” 工

程同时， 市食药监还将推进视频监控

应用的扩展。 在食品高风险企业的中

央厨房、 集体用餐配送单位以及大型

饭店等实现全覆盖 。 目前 ， 全市 195
家 高 风 险 企 业 中 已 经 安 装 了 190 家 ，
今年年底将全部完成。

加强对小餐饮综合施策

《条例》 创设的小型餐饮服务者

临时备案制度是一项创新探索， 也是

一项 “温馨” 条款， 如何保留上海各

色街头美食一直是委员们关注的焦点。
今年是市人大常委会连续 7 年对

食品安全进行执法检查。 检查组发现，

虽然 《条例》 确立了以 “完善商业规

划、 实施分类管理、 加强日常监督处

罚” 为主要内容的长效监管制度， 但

各区落实情况还不平衡， 一些区域无

证生产经营户、 未登记食品摊贩数仍

然处于高位。 基层反映无证小餐饮从

业成本低， 人员流动性强， 监管手段

只能以取缔为主， 处罚难以实施， 造

成回潮现象时有发生。
列 席 常 委 会 会 议 的 市 人 大 代 表

许 利 在 现 场 发 问 ： 小 餐 饮 存 量 全 市

到 底 是 多 少 ？ 什 么 时 候 能 全 面 完 成

纳管工作 ？
市食药监局回应： 小餐饮纳管是

条例在制定过程中创制性的亮点， 面

对社会各 种 需 求 ， 特 别 是 市 民 对 餐

饮 的 各 种 多 元 化 需 求 ， 市 食 药 监 局

正 在 努 力 把 整 个 食 品 供 应 网 络 和 食

品 供 应 的 规 划 布 局 进 一 步 做 好 ， 保

证丰富供应 。
推进纳管过程中仍然不能降低工

作标准， 对环保和不扰民的底线也是

同样关注， 在今后的实施过程中， 市

食药监局要继续加强对无证生产经营

的综合施策。 一方面， 要依靠城市网

格化管理平台， 强化多部门联动， 加

大对无证生产经营的查处力度； 另一

方面， 坚持从实际出发， 实施小型餐

饮服务提供者备案纳管制度， 健全事

中事后常态化监管机制， 并用好退出

机制， 督促帮助纳管的小餐饮服务提

供者改善经营条件 ， 达到 相 关 标 准 ，
取得食品许可证。

市本级一般公共预算收支平衡
市人大常委会听取《上海市 2017年市本级预算调整方案（草案）》

本报讯 （记者祝越） 市十四届人

大常委会四十一次会议昨天听取了市

人 民 政 府 《关 于 提 请 审 议 〈上 海 市

2017 年市本级预算调整方案 （草案）〉
的议案的说明》 和审查意见报告。

市财政局局长过剑飞在说明中指

出， 根据 《预算法》 和 《上海市预算

审查监督条例》 的有关规定， 预算执

行中出现需要增加或者减少预算总支

出、 需要调减预算安排的重点支出数

额等情况的， 各级政府应当编制预算

调整方案， 报同级人大常委会审查和

批准。 据此， 经报市政府同意， 市财

政局结合 2017 年预算执行等情况， 编

制了市本级 预 算 调 整 方 案 ， 对 市 本

级一般公共预算 、 政府性基金 预 算 、
国 有 资 本 经 营 预 算 和 社 会 保 险 基 金

预 算 进 行 调 整 ， 提 交 市 人 大 常 委 会

审议 。
2017 年市本级的预算调整内容覆

盖政府 “四本预算”。 在一般公共预算

方面， 根据市级基本建设项目实施情

况， 将进度偏慢的项目预算， 调整用

于市对区转移支付， 以及支持市本级

进度较快和新增安排的基本建设项目。
经上述调整后， 市本级一般公共预算

收入和支出总体规 模 保 持 不 变 ， 收

入 总 量 为 4358 亿 元 ， 支 出 总 量 为

4358 亿 元 ， 市 本 级 一 般 公 共 预 算 收

支 平 衡 。
在政府性基金预算方面， 2017 年

国有土地使用权出让收入预计低于年

初预期， 相应调减国有土地使用权出

让收支预算； 受国有土地使用权出让

收入减少影响， 从出让收入中计提的

国有土地收益基金和农业土地开发资

金减少， 相应调减国有土地收益基金

收支预算和农业土地开发资金收支预

算。 经调整后， 收入总量由 1378.9 亿

元 调 整 为 991.5 亿 元 ， 支 出 总 量 由

1378.9 亿元调整为 991.5 亿 元 ， 市 本

级政府性基金预算收支平衡。
在国有资本经营预算方面， 根据

项目实施推进情况， 调减部分项目支

出， 用于增加企业技术创新和能级提

升项目的资本性支出。 经调整后， 收

支 总 体 规 模 保 持 不 变 ， 收 入 总 量 为

98.6 亿元， 支出总量为 98.6 亿元， 市

本级国有资本经营预算收支平衡。
在社会保险基金预算方面， 由于

职工缴费基数增长高于预期、 部分社

会保险费率降低、 本市 “镇保” 调整

并入职工养老和医疗保险基金等因素，
相应调整企业职工基本养老保险等基

金的收支预算。 经调整后， 全市社会

保险基金收入总量由 4061.4 亿元调整

为 4116.3 亿元， 支出总量由 3569.2 亿

元调整为 3591.8 亿元， 本年收支结余

由 492.2 亿元调整为 524.5 亿元。

巨型“水晶球”
亮 相 新 天 地

秋意深深， 离元旦新年尚有一个多

月，申城节日气氛却已渐渐浓厚起来。昨

晚在沪上地标新天地，一个高达 15 米的

巨型装置艺术作品“水晶球”正式亮灯，
为即将到来的新年“预热”。 市民在观光

购物之余，还能走进“水晶球”内部开展

一场互动体验之旅， 在绚烂的灯光中体

验“水晶球”内部的奇特构思，从二楼平

台的滑滑梯呼啸而下， 重温童年游乐场

的纯真与欢乐。据主办方介绍，即日起至

明年 1 月 7 日，“水晶球” 将免费向市民

开放， 每晚特定时分还将上演多场大型

高科技光影秀， 为现场观众带来璀璨视

觉盛宴。
左图：在灯光秀的映衬下，户外装置

“水晶球”显得分外夺目。
本报记者 叶辰亮摄影报道

(上接第一版 )《习近平谈治国理政 》 第

二卷的出版发行， 对于推动广大干部群

众深入学习领会习近平新时代中国特色

社会主义思想， 在全党全社会兴起学习

宣传贯彻党的十九大精神热潮， 具有重

要意义。
学习贯彻习近平新时代中国特色社

会主义思想是当前和今后一个时期全党

的重大政治任务， 也是增强政治意识、
大局意识、 核心意识、 看齐意识， 维护

习近平总书记党中央的核心、 全党的核

心地位， 维护党中央权威和集中统一领

导， 在思想上政治上行动上同以习近平

同志为核心的党中央保持高度一致的实

际举措。 各级党组织要把 《习近平谈治

国理政》 第二卷和先期出版的 《习近平

谈治国理政》 第一卷， 作为深入学习领

会习近平新时代中国特色社会主义思想

和党的十九大精神的权威读本， 切实组

织好学习 。 要以高度的使命感 和 责 任

感， 系统学习、 深入学习， 切实把思想

和行动统一到习近平新时代中国特色社

会主义思想上来， 统一到党的十九大确

定的重大决策部署上来。 各级党委 （党
组） 理论学习中心组要带头学好用好这

部重要著作， 推动全党深入领会习近平

新时代中国特色社会主义思想的时代背

景、 科学体系、 精神实质、 实践要求，
深入领会这一思想的重大政治意义、 理

论意义、 实践意义， 不断提高全党马克

思主义水平。 要大力弘扬理论联系实际

的优良学风， 强化问题意识、 树立问题

导向， 着力增强学习本领、 政治领导本

领、 改革创新本领、 科学发展本领、 依

法执政本领、 群众工作本领、 狠抓落实

本领、 驾驭风险本领。 各级党校、 干部

学院、 行政学院要将其纳入培训教学内

容， 各高等学校要将其作为师生理论学

习教育的重要材料， 各级党委讲师团要

组织好对基层党员和群众的宣讲活动。

认真组织学习《习近平谈治国理政》第二卷

推进建设市民满意的食品安全城市

根 据 上 海 烟 草 集 团 静 安 烟 草 糖 酒 有 限 公 司 （统 一 社 会 信 用 代 码 ：
91310106630306581W，以下简称“静安烟草”）及上海烟草集团闸北烟草糖酒有
限公司（统一社会信用代码：91310108630358541T，以下简称“闸北烟草”）双方股
东会已分别作出的股东会决定，静安烟草拟吸收合并闸北烟草，合并完成后，静
安烟草将继续存续，闸北烟草将注销。 合并前，静安烟草的注册资本为人民币
4000 万元，闸北烟草的注册资本为人民币 1400 万元；合并后存续的静安烟草的
注册资本将变更为人民币 5400 万元。

根据《公司法》及相关法律法规的规定，合并各公司的债权债务均由合并后
存续的静安烟草承继。合并各公司的债权人（以下简称“债权人”）自收到通知书
之日起三十日内，未收到通知书的自本公告之日起四十五日内，可要求原公司
清偿债务或提供债务担保。 债权人未在规定期限内行使上述权利的，吸收合并
将按照法定程序实施。

特此公告
联系人：杨蓉

电话：021-65777016
地址：上海市静安区柳营路 200 号

上海烟草集团静安烟草糖酒有限公司
上海烟草集团闸北烟草糖酒有限公司

二〇一七年十一月二十三日

吸收合并公告


